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Pamplona (España), 17 de julio de 2023 

ACTA JUNTA DIRECTIVA  
DE LA FEDERACIÓN INTERNACIONAL DE PELOTA VASCA 

POR MEDIOS VIDEOCONFERENCIA 

PARTICIPANTES Xavier Cazaubon  Presidente 
   Marcello Filipeli  Vicepresidente 1º 
   Claire Dutaret   Vicepresidenta 1ª 
   Jesús Mena   Vicepresidente y Familia Olímpica 
   Pablo Lambardi  Vicepresidente Mundial 2026 
   Zita Solas   Vicepresidenta Igualdad de Género 
   Jean Michel Idiart  Vicepresidente e-Sports y Desarrollo 
   Martha Lidia Ruiz  Vicepresidenta 
   Ricardo Bizzozero  Vicepresidente 
   Lilou Echeverria  Vicepresidente 
   Pablo Ubierna   Adjunto Secretaría General 
   Jorge López   Director General 
   Nayibeth López   Vocal Expansión y Desarrollo Caribe 
   Jorge López   Vocal Expansión y Desarrollo Centroamérica 
   Alberto Rodríguez  Vocal Frontenis 
   Jeanne Lassartesse  Vocal Arbitraje 
   Roberto Elías   Vocal Instalaciones 
   Juan Diego Blas  Vocal Discapacidad 
   Matilde García   Vocal Asuntos Internacionales 
   Beatriz Martínez   Secretaría 
   Andrés Rodríguez  Comisión Marketing y Patrocinio 
   Pierre Sorcaburu  Comisión Pelota Adaptada 
   Damien Aguerre  Comisión Digitalización 
   Juan Carlos Soto  Comisión Jurídica 
   Peio Tranche   Comisión Árbitr@s 
   Antonio Gil   Comisión Capacitación de Árbitr@s 
   Peio Abeberry   Comisión Exp. y Des. Países Francófonos 
   Didier Laduche  Comisión Asuntos Europeos JJOO París 2024 

Comunican ausencia Javier Conde   Tesorero 
   Juan Carlos Acosta  Vocal Expansión y Desarrollo América Latina 
   Iñaki Goikoetxea  Vocal Representación Deportistas 

No participan  Miguel Pozueta  Jefe de Gabinete 
   Jean-Marc Bonnet   Vocal Herramienta Frontón 36 mts. 
   Eric Irastorza   Vocal Cesta Punta 
   Jonathan Hernández  Comisión Marketing y Patrocinio 

Iñigo Calzacorta  Comisión Innovación 
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Invitad@s  Rodrigo Ledesma  Representante Federación Mexicana 

Siendo las 18:10 horas y tras la convocatoria cursada de reunión Junta Directiva a través 
de videoconferencia se procede a afrontar los puntos del orden del día previamente 
establecidos. 

1. Presentación del nuevo Secretario General de la FIPV. 

El Presidente Xavier Cazaubon presenta al nuevo Secretario General, Jesús Mena 
Campos, ex Ministro de Deportes de México, deportista Olímpico y miembro del 
Comité Olímpico Mexicano (COM). 

Recalca que la FIPV debe mucho a Jesús Mena por sus aportaciones y contactos 
en el Comité Olímpico Internacional (COI), en la Asociación de Comités Olímpicos 
Nacionales (ACNO) y su ayuda siendo Ministro de Deportes para la realización de 
la Copa del Mundo de Trinquete celebrada en Guadalajara (México) en el año 
2015. 

En este momento trabajan juntos para la construcción de un complejo de Pelota 
en China con miras a un futuro Campeonato del Mundo Absoluto. 

Toma la palabra Jesús Mena para agradecer las palabras del Presidente, recalca 
su amistad desde hace años y comunica que asume su cargo deseando poder 
aportar y sumar por el bien de la Pelota. 

Tras haberse recibido las dimisiones de José y Pamela Berbegal, el Presidente 
informa que serán sustituidos por Lilou Echeverria y Juan Carlos Acosta 
respectivamente. 

2. Estado de situación para la Asamblea General Extraordinaria de la FIPV. 

El Director General Jorge López informa que se envió la convocatoria en tiempo y 
forma.  

La Administración de la FIPV recibió un documento dentro de los plazos 
establecidos firmado por las federaciones afiliadas de Argentina, Francia y México 
sugiriendo un borrador de cambios en el texto de los actuales Estatutos. 
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El Presidente pide información sobre lo que dicen los Estatutos para la 
representación de las afiliadas en la Asamblea General Extraordinaria (AGE) y 
sobre el voto diferenciado. 

Se informa de que cada Federación podrá estar representada por dos personas 
que formen parte de sus estamentos, siendo uno de ellos el titular y otro el 
suplente. 

Se explica también que el número de votos asignado a cada federación depende 
de su participación en competiciones internacionales FIPV, de si posee el 
reconocimiento oficial de su Gobierno, y todo ello supeditado a su actual estado 
de situación en cuanto a pagos pendientes con respecto a la FIPV. 

En este caso se toma en cuenta el ciclo anterior de cuatro años, es decir que los 
votos en esta ocasión serían los mismos que para la Asamblea General Ordinaria 
(AGO) realizada durante la competición de Biarritz 2022. 

3. Exposición del Presidente acerca de la Asamblea General Extraordinaria de la 
FIPV. 

Xavier informa de los contactos que ha mantenido con el COI y con Jérôme 
Poivey, Responsable de las Relaciones con las Federaciones Afiliadas y los 
Comités Olímpicos Nacionales.  

Quiere recalcar, que tras estas conversaciones queda claro que no existe ningún 
riesgo ni peligro de desconocimiento por parte del COI y que se han difundido 
informaciones falsas al respecto. 

En España se ha tratado e intercambiado comunicaciones con respecto al asunto 
de lo propuesto en el orden del día de la AGE de la FIPV con la Asociación del 
Deporte Español (ADESP) y con el Comité Olímpico Español (COE). 

Juan Carlos Soto, toma la palabra para informar que la FIPV no es la primera 
Federación Internacional que se ve sometida a esta circunstancia, y expone casos 
similares en deporte del fútbol.  

También recalca que la FIPV tiene obligación jurídica de tramitar la solicitud de la 
Federación de Pelota Vasca de Euskadi (EEPF). 
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Puntualiza que los pilares que pide el COI son: entidades democráticas, seguir el 
código antidopaje e integridad. No seguir estos principios si pondrían en peligro 
el reconocimiento Olímpico. 

Toma la palabra Pablo Lambardi para informar de la llamada que recibió de Mario 
Moccia, del Comité Olímpico Argentino (COA), tras haber conversado previamente 
con el Presidente del COE, y le dejó claro que no hay ningún impedimento para 
que la solicitud de la EEPF siga su curso, no teniendo los Comités Olímpicos 
ninguna potestad para impedirlo. 

Marcello Filipeli interviene para explicar que está a favor de la votación y que se 
debe llevar a cabo, pero su opinión es que sí existe riesgo de perder el 
reconocimiento. Opina que la situación para deportes Olímpicos no es la misma 
que para un deporte como el nuestro. 

Juan Carlos Soto le contesta que jurídicamente no hay ningún dato para pensar 
que la aceptación de la EEPF vaya a suponer un desconocimiento por parte del 
COI. 

Xavier Cazaubon da ejemplos de regiones como Tahití, Nueva Caledonia, 
Groenlandia, que participan en Campeonatos del Mundo con el rango de países; y 
no entiende los argumentos de los que ahora están en contra de esta propuesta 
y no se levantaron cuando el Gobierno español aprobó la actual Ley del Deporte. 

4. Presentación de trabajos y avances de cara a San Luis 2026. 

Pablo Lambardi y Roberto Elías exponen este punto. 

Comunican que los trabajos están bastante avanzados. 

En Argentina va a haber un cambio de Gobierno que no afectará al correcto 
desarrollo y avance de los trabajos. 
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El frontón de 54 metros estará finalizado para inaugurarlo en diciembre del año 
2023; el resto de instalaciones van más retrasadas, pero se está trabajando en 
ello. 

El trinquete tendrá 3 paredes de vidrio y contará con una capacidad para más de 
3.000 personas. 

Habrá dos frontones de 36 metros con pared móvil a 30 metros. 

Xavier Cazaubon se desplazará a San Luis (Argentina) para realizar la firma del 
Convenio de Organización en el mes de agosto. 

5. Estado de situación Campeonatos del Mundo Sub22 Frontón 30 y 54 metros de 
Ciudad de México 2023. 

Al no poder estar en la reunión el presidente de la Federación FMX y PEL Vasca, 
A.C., Juan Carlos Acosta, representa a la Federación Rodrigo Ledesma. 

Informa que la sede definitiva será el Club España, del 21 al 26 de noviembre de 
2023. 

El lugar de hospedaje sugerido es el Hotel Diplomático, a tan solo 5 km en 
metrobús, y se ha conseguido una tarifa de 65€ día/persona por alojamiento y 
manutención.  

Las condiciones de las instalaciones (3 frontones de 30 metros y el frontón de 54 
metros) están en perfectas condiciones, y se instalará una grada suplementaria. 

Interviene el Director General y pregunta la razón de que la FMX no se conteste a 
los correos que la FIPV envía solicitando información al respecto, considera que 
se trata de una falta de respeto a la institución, además de que a día de la fecha 
no se ha podido comunicar nada al respecto públicamente.  

No se ha aún enviado convocatoria porque se han incumplido todos los 
requisitos demandados en las Normativas de Organización. 
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Rodrigo informará de esta queja a Juan Carlos Acosta para que se puedan 
atender las necesidades de las Federaciones participantes sobre los detalles de 
las competiciones. 

Marcello Filipeli recalca que es importante recibir la convocatoria para que los 
países puedan iniciar los trámites con sus Gobiernos para acudir a las 
competiciones. 

6. Varios. 

Xavier Cazaubon informa de su desplazamiento a Cuba, durante el cual visitó las 
instalaciones de Díaz Argüelles y el Palacio de los Gritos. 

A través de Lázaro Cárdenas, destacada figura en México, se consiguió por medio 
de un programa de cooperación internacional la cantidad de 10 millones de 
dólares para la rehabilitación de ambas instalaciones. 

Sin embargo, debido a la situación actual de Cuba, se acaba de congelar el 
proyecto puesto que no es el momento ya que la Federación no responde y no se 
tienen las condiciones adecuadas para avanzar y lamentablemente se va a perder 
este presupuesto. 

Por lo que respecta a Venezuela, el Presidente se reunió con Nayibet López para 
emprender un proyecto de construcción de frontones en Caracas y en Mérida. 

También hay otros proyectos de construcción de complejos en Tigre (Argentina) y 
en China.  

Toma la palabra Jorge López para recordar los proyectos presentados al COI con 
financiación de este. Informa al nuevo Secretario General que se tendrán que 
llevar a cabo antes de fin de año para poder justificar más tarde el dinero ya 
recibido. 

Uno de los proyectos es el gestor de competiciones propio, que será utilizado en 
las competiciones de 2023 de la FIPV. 
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También señala que se ha recibido un escrito de la Federación Española de 
Pelota en el que se solicita la liberación del aval adquirido para la viabilidad 
económica del crédito solicitado para el videojuego del Frontball. 

Pablo Lambardi toma la palabra para lanzar una propuesta para que las 
actividades que organizan las federaciones nacionales sean visibles en la Web y 
en las redes sociales de la FIPV.  

La idea es que en un lugar de la Web las afiliadas pudieran cargar una selección 
de la información oficial y más relevante, y así obtener mayor visibilidad de estas. 

Respecto a la inclusión o no de la EEPF, opina que podría ser beneficiosa para 
algunas federaciones nacionales en América, pudiéndose ampliar las ayudas que 
ya reciben sus Centros Vascos. 

7. Ruegos y preguntas. 

Interviene el Presidente mostrando su posición actual en la FIPV.  

Remarca la infelicidad que supone ostentar el cargo de Presidente de la FIPV; 
teniendo que soportar 94 días de insultos en redes sociales (estos insultos son 
enumerados con detalle). 

Lamenta que durante este tiempo no ha recibido el apoyo que hubiera deseado. 

Solicitó a la administración de la FIPV el listado de todas las cantidades 
económicas que ha ido aportando desde el año 2014. La cifra total asciende a 
más de un millón de euros, además de que no se ha pasado ningún tipo de gasto 
personal. 

Comunica que independientemente del resultado que se obtenga en la votación 
de la próxima AGE su decisión ya está tomada, no siendo para él importante el 
resultado de la misma. 

Siendo las 19:45 horas, se da por concluida la reunión. 

     
D. Jesús Mena       D. Xavier Cazaubon 
Secretario General      Presidente
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